



Football en milieu scolaire 2025-2026

F.M.S du Cantal

Vendredi 5 décembre 2025

à la maison des Sports à Aurillac

Présents : Delphine COULON (CPD du Cantal), Franck PERIE (président de la Commission FMS du Cantal), Mr TILLY (proviseur adjoint de Monnet Mermoz), Mme RIOM (proviseure adjointe d'E DUCLAUX), Mr DUFOUR Pierre (Président de l'AFC), Mr Laurent MAURY (Responsable technique de l'AFC), Mr PIC Christophe (Professeur EPS coordonnateur du collège de Massiac), Mrs LACOSTE et CARCANAGUE(représentant de l'EFCV), Mr DE FIGUEREIDO Bruno (responsable technique du FCAM) et Mr MONNEY ugo (Professeur EPS collège Notre Dame), Mr CHARBONNEL David (professeur EPS coordonnateur du collège d'Ydes), Mr LEYMONIE Camille (intervenant technique au collège d'Ydes), Mr FIDELLE Franck (professeur coordonnateur du lycée Louis Mallet), Mme DEFIX Christelle (professeur coordonnateur EPS collège de PIERREFORT), Mr le Principal du Collège de Pierrefort, Mr DEHAULT (principal du collège de Montsalvy), Mr DUMONTEL Hervé (Directeur départemental UNSS), Mr NEUVILLE Nicolas (CTD Cantal)

Absents excusés : Mr Thierry CHARBONNEL (Président Du District du Cantal), Mme JOURDAN (Directrice du LEPA Louis MALLET), Mme COLINEAU (Directrice Collège Notre Dame), Mme DUMONTEL Emmanuelle (professeur coordonnateur EPS lycée Monnet MERMOZ), Mr MALPEL Cyril (Responsable technique EFCV), M JUILLARD William (Responsable technique de Sumène Artense),

Assiste à la réunion en tant que service civique : REBUFFIE Mahé (stagiaire 3^{ème})

I) OUVERTURE PAR F PERIE, PRESIDENT DE LA COMMISSION FOOT EN MILIEU SCOLAIRE DU CANTAL

Celui-ci remercie les représentants des sections, clubs, établissements d'être présents et souligne l'engagement des uns et des autres pour faire vivre le foot en milieu scolaire mais aussi la pratique du football dans le Cantal.

- Présentation de Dorian DUFAYET CTD DAP du Cantal, qui évoque le projet sportif et culturel du foot à l'école « Balle au pied »
- Retour sur l'organisation du foot en milieu scolaire du primaire et au secondaire.

Rappel des objectifs :

- Développer l'activité foot sous toutes ses formes dans le milieu scolaire
- Passerelle possible pour permettre aux jeunes intéressés de trouver un club
- Contribuer à l'éducation de la jeunesse par le football
- Nécessité de retrouver une structure, en collège, à Aurillac (atelier foot, section sportive voir section départemental)

II) SITUATION ET CARTOGRAPHIE DES STRUCTURES DANS LE CANTAL

Evolution et retour sur les effectifs des sections sportives et ateliers football dans le Cantal, efefctué par N NEUVILLE (CTD)

- Maillage du département moins élaboré
- Quelles évolutions à l'avenir ? Footballeur en club ou novice dans les structures ?
- Echanger et réfléchir sur nos problématiques (contenu, encadrement, installations sportives)
- Faire un bilan et se projeter

Fonctionnement des structures

- Foot 2000 (logiciel de la FFF sur les effectifs, encadrement, installations sportives, emploi du temps à remplir pour janvier 2026)
- Viste du CTD PPF (critères et fiche d'observation retournés aux responsables de section et chef d'établissement pour prétendre aux subventions du District)
- Inscriptions aux concours foot à l'école, for school et quinzaine du foot jusqu'en mars 2026) ; Pour rappel, une dotation est attribuée pour chaque classe participante.

III) POINTS SUR LES SSS ET ATELIERS FOOTBALL DU DEPARTEMENT

- Bilan des toutes les structures cantaliennes

EFFECTIF (G et F)

ENCADREMENT

POINTS FORTS

AXE D'AMELIORATION

FUTUR

- **Lycée E DUCLAUX MONNET/MERMOZ à Aurillac (section sport étude) :**

2 groupes de travail pour 36 joueurs et 3 éducateurs avec les diplômes requis pour chaque séance. Le niveau sportif est moyen et manque de rigueur et d'exigence. Des points d'étape sont effectués au niveau du parcours scolaire avec des accompagnements et des aménagements (réunion bilan). Discussion entre Mrs PERIE, Mme COULON sur l'avenir des dérogations pour les sports étude. Mr DUFOUR, président de l'AFC interpelle l'assemblée et surtout Mme COULON (représente de l'Education Nationale) sur l'évolution du projet d'atelier foot au collège en réseau à Aurillac.

- **Collège Notre Dame à Mauriac (atelier foot) :**

Effectif de 15 élèves dont 2 filles, un BMF du club et un professeur d'EPS composent des séances pour différents niveaux (groupe en sécurité, avec peu de licenciés); Intérêt de maintenir cette activité car ce sont plus de la moitié des effectifs du collège qui pratiquent du football. Ainsi le club support récupère chaque saison 1ou 2 licencié (es) ; pour autant, une nouvelle tentative de réseau avec le collège public du Méridien sera effectuée pour la rentrée prochaine.

- **Collège Marcelin Boule à Montsalvy (atelier foot) :**

Les groupes de travail ont été diminué et la fréquence également ; l'atelier rentre dans le cadre du projet global diversifié, évoqué par le principal avec des séances d'initiation pour garçons et filles et des séances pour les experts (garçons et filles). Des solutions ont été mises en place, lorsque les conditions climatiques ne permettent pas de pratiquer (vidéo, arbitrage, initiation au futsal). A noter que l'encadrement s'est engagé dans les formations proposées par le District.

- **Collège de la Truyère à Pierrefort (atelier futsal) :**

Effectif important, puisque 1/4 du collège participe à l'atelier futsal ; en effet, beaucoup de garçons amis aussi de filles (18) pratiquent ou découvrent cette pratique. L'urgence réside dans l'encadrement car la professeure d'EPS se retrouve confronter à des groupes trop élevés en nombre. Une réunion avec le club et le district est en prévision ; de même qu'une meilleure planification de l'utilisation du gymnase doit s'opérer avec la programmation de la communauté de commune.

- **Collège Pierre Galery à Massiac (Section sportive) :**

Effectif qui se maintien (27) avec des arrivées (6) des villes voisines, voir des départements voisins. Le terrain est toujours très compliqué pour pratiquer du football, mais surtout, le club support n'arrive plus à mettre à disposition de façon régulière un intervenant (qui devrait être BMF). En attente, d'une solution avec le club ou le district, le professeur d'EPS s'organise pour chaque séance (foot et futsal) ; De ce fait, parfois, il n'y a qu'un groupe au lieu de 2). Le module arbitrage sera proposé, de nouveau, cette saison avec le DTR.

- **Collège Georges Brassens à Ydes (Section sportive):**

Effectif en légère baisse (26) surtout pour les 4è et 3è, organisation et contenu de qualité ; d'autant plus que l'emploi du temps permet d'avoir plus de temps de pratique (2H, 1 fois tous les 15 jours). Parfaite collaboration entre le professeur d'EPS et le BMF intervenant (mise en place pour ne pas perdre de temps). L'objectif futur est d'attirer encore plus de licenciés du club, d'où un rapprochement plus prononcé avec le club support mais aussi les écoles primaires environnantes.

- **Lycée Agricole Louis MALLET à SAINT FLOUR (section sportive):**

Effectif qui se maintien difficilement avec très peu de licenciés, même si 6/7 sont en clubs pour les nouveaux arrivants en seconde ; le club support met à disposition un éducateur qui vient en appui avec le professeur d'EPS et ce dernier, souhaite s'engager dans un cursus de formation. Le double projet (bi qualification) est toujours mis en avant, avec une formation d'éducateur de jeune qui sera proposée durant l'année scolaire à chaque élève de la section. Une demande de concertation avec le club support pour évoquer l'avenir et son projet club (encadrement avec un futur BMF ou BEF, réseau avec le lycée d'enseignement général, utilisation des installations sportives...) est plus que souhaitable.

IV) INTERVENTION DE Mme COULON (CPD Cantal) ET BILAN DES CONVENTIONS

Intervention de Mme COULON sur les conventions des sections sportives ; Mrs PERIE et NEUVILLE rappelle qu'il faut faire un avenant pour la section de Massiac et le sport étude de DUCLAUX MONNET MERMOZ puis incite les ateliers foot à en faire de même. Convention entre les établissements scolaire, clubs support, installations municipales et le District du Cantal.

V) INTERVENTION DE Mr DUMONTEL, RESPONSABLE UNSS CANTAL

Réflexion sur le calendrier des actions PPF filles et garçons, pour ne pas concurrencer l'UNSS lors des mercredis après-midi. Collaboration future avec l'UNSS pour des actions sur le foot féminin et le futsal (qui reste une pratique majeure en UNSS, filles et garçons compris). Rappel de la compétitions UNSS football qui différencie des structures établissement (ateliers foot compris) à celles des sections sportives.



CHALLENGE JEAN LEROY 25/26
POULE E : J3



Cl.	Equipe	Pts	J	G	N	P	Bp	Bc	Diff	FP
1	MERIGNAC	9	3	3	0	0	7	1	6	20/20
2	ST PRIEST	9	3	3	0	0	13	4	9	19/20
3	TOULOUSE	9	3	3	0	0	11	2	9	19/20
4	VALENCE	7	3	2	1	0	7	1	6	20/20
5	AURILLAC	1	3	0	1	2	2	8	-6	19/20
6	ISTRES	0	3	0	0	3	2	8	-6	17/20
7	RODEZ	0	3	0	0	3	4	9	-5	14/20
8	LE PUY EN VELAY	0	3	0	0	3	0	13	-13	13/20



VI) LES ATTENTES FEDERALES PRESENTEES PAR N NEUVILLE, CTD

Pour la progression du joueur et de l'entraîneur ; de nouveaux outils sont mis à disposition par le biais de la bibliothèque de la FFF (livret inter actif pour les U13/U15 ainsi qu'un cahier des charges pour chaque structures).

Les nouvelles pratiques telles que le futnet, le céci foot, le golf foot, le foot à 5, le foot en marchant et le futsal sont mis en avant pour cette saison avec du matériel disponible au District du Cantal ; il est donc possible de pratiquer durant la période hivernale où les terrains sont impraticables

Information sur le déploiement de l'engagement sociétal dans les structures.

Prévention et lutte contre toutes discriminations sont évoquées, par le biais de guide, de plateforme, de livret pour les jeunes.

Mr TILLY proviseur adjoint de Monnet Mermoz rappelle la mise en place de ce type de dispositif dans les établissements scolaire.



VII) QUESTIONS DIVERSES :

Formation des jeunes éducateurs (CFI U6/U9 et U10/U13), formation à l'arbitrage avec le CTR de la LAURAFOOT, ainsi qu'à la pratique du futsal (attestation fédérale)

IX) DOTATIONS MATERIEL ET FINANCIERE

Matériel

- 10 taille 4 et 5 taille 5 pour les collèges
- 10 taille 5 pour les lycées
- 10 ballons futsal pour le collège de Pierrefort (futsal)

Subventions

Selon les visites effectuées par le CTD N Neuville durant l'année scolaire 25/26 et en rapport avec les critères d'évaluation (classification de la structure, niveau d'encadrement et coût, effectifs, fidélisation, infos FOOT2000, réseau, notoriété, historique, tenue, état terrain, spé gardien, formation arbitrage/éducateurs, gymnase, futsal), une subvention sera délivrée en fin d'année scolaire (fin juin) à chaque structure.

Le secrétaire

Nicolas NEUVILLE

CTD CANTAL